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MESTRADO PROFISSIONAL EM TECNOLOGIAS SUSTENTÁVEIS - PPGTECS 

ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA DO PPGTECS 

 
Data: 12 de março de 2020 

Hora de início e fim: 09h30min – 12h00min 

Local: Dependências do Ifes - Campus Vitória em Vitória-ES 

Pauta: Informes; Solicitação de prorrogação de prazo; Solicitação de aproveitamento de disciplina 

(Registro n°. 2020.56193-6); Solicitação de trancamento de matrícula (Registro n°. 2020.56462-5); 

Parceria com o curso de Meio Ambiente (Fernanda Magri); Solicitação de composição de mestre em 

banca de qualificação (Prof. Reginaldo Nunes); Discussão sobre o Regulamento do PPGTECS; Outros. 

Presentes: André Gustavo de Sousa Galdino, Rosana Vilarim da Silva, Adriana Marcia Nicolau Korres, 

Mário Mestria, Jacqueline Rogéria Bringhenti, Poliana Daré Zampirolli Pires, Pablo Rodrigues Muniz, 

Christian Mariani Lucas dos Santos, Carlos Guilherme Souza Koehler (representante discente), Reginaldo 

Barbosa Nunes. 

 

O Prof. André Galdino deu início à reunião comunicando a ausência justificada da Prof. Shirley, por ter 

aula neste horário e que o Prof. Pablo sairá antecipadamente, já que tem aula às 10h00min. Em seguida, o 

Prof. André Galdino informou a pauta da reunião e passou aos informes. Foram informados os pedidos de 

qualificação e defesa de TFC expedidos via ad referendum de acordo com decisão do Colegiado em 

setembro de 2019. O pedido da estudante Carina deixou margem para interpretação, no que o 

coordenador pediu que os presentes analisassem no 6° ponto da pauta. O segundo informe foi sobre a 

atualização e envio dos planos de ensino, pois os egressos têm solicitado estes planos. Prof. Adriana 

enviará e-mail com a máscara do plano atual para que todos venham a preencher e enviar os planos 

atualizados, mesmo das disciplinas que ainda não ofertaram. Prof. André Galdino informou que 

imprimirá os planos, assinará e carimbará os mesmos, para deixa-los disponível para os estudantes 

acessarem via site do programa. Prof. André Galdino informou também que enviou as atas por e-mail 

para que todos os professores pudessem lê-las e que para o Colegiado fizesse aprovação/alterações no 

texto e que, uma vez aprovadas, elas serão publicadas no site do PPGTECS. Informou ainda que as atas 

de reuniões de 2019 estão quase todas no site, faltando as de dezembro de 2019 e a de fevereiro de 2020. 

Prof. André Galdino solicitou ao representante discente, Carlos, que organizasse nova eleição da 

representação discente no Colegiado, uma vez que o prazo da portaria está vencendo. Prof. André 

Galdino ainda informou que já iniciou a inserção das informações na Plataforma Sucupira. Ele informou 

que enviará e-mail a todos os professores com uma tabela solicitando dados para que todos possam 

preencher e reenviar à coordenação. Tais informações deverão ser inseridas na Plataforma Sucupira e 

entrará na avaliação do programa pela Capes. O Prof. André informou também que está cadastrando os 

estudantes novos e seus orientadores na Plataforma Sucupira. Neste aspecto, informou que está tendo 

dificuldades com o cadastramento, já que alguns discentes não possuem Currículo Lattes. Prof. André 

Galdino também mostrou diversos campos da Plataforma que devem ser atualizados e pede a colaboração 

de todos no preenchimento das informações quando solicitado. Dessa forma, se passou ao segundo ponto 

de pauta: solicitação de prorrogação de prazo de defesa e qualificação das discentes: Isabella Filogônio, 

Lorena Rafael, Juliana Dazzi, Camila Cristina, Rafaela Recla, Juliana Freitas. No caso da estudante 

Juliana Freitas, o grupo definiu que a qualificação seja realizada até o último dia letivo, dia 03 de julho de 

2020. Prof. Mário solicitou informações sobre a necessidade de pedido de prorrogação de defesa da 

estudante Aline, informando que ela está no prazo e a defesa está programada para o mês de maio de 

2020. Os presentes informaram que a estudante não precisa solicitar prorrogação, já que ela gozou licença 

maternidade. Com relação à solicitação de Juliana Glicério Dazzi – deferido pelo Colegiado. Com relação 

à solicitação de Camila Cristina – deferido; Isabella Maria de Castro – deferido; Lorena – deferido. Prof. 

André Galdino passou ao pedido de co-orientação do estudante Renato Sousa Botacim e do estudante 

Eduardo Almeida Santos Oliveira, os quais foram deferidos pelo grupo. Prof. André Galdino apresentou a 



solicitação para apresentação da qualificação da estudante Yandiara Larissa Neves de Barros, a qual foi 

aprovada. Prof. André Galdino solicitou ao colegiado que o ponto de pauta n°. 8 (Outros) fosse 

antecipada para que Prof. Pablo Muniz expusesse a proposta de oferta uma disciplina, explanando os 

objetivos da disciplina. Prof. Pablo expôs a intenção de ofertar duas novas disciplinas. O plano de ensino 

da disciplina de Energias Renováveis foi apresentado. Prof. Pablo Muniz expôs que tem a ideia de ofertar 

tal disciplina também para estudantes de graduação, sendo que os planos de ensino serão diferentes. Ficou 

definido que o Prof. Pablo entre em contato com os outros professores que participarão da disciplina, para 

que se faça um novo plano de ensino e apresente este plano na reunião de colegiado do mês de maio. Em 

seuigda, Prof. André Galdino passou ao ponto de pauta Parceria com o curso de Meio Ambiente (Prof. 

Fernanda Magri). Prof. André Galdino apresentou a Prof. Fernanda Magri, a qual foi convidada para 

participar e expor a possibilidade de parceria entre o curso técnico de Meio Ambiente e o PPGTECS. A 

Prof. Fernanda Magri passou a expor suas ideias. Ela informou que está ministrando a disciplina de 

desenvolvimento e tecnologias sustentáveis, o qual ainda vai ter seu nome alterado para inclusão do termo 

Educação Ambiental. Ela expôs a ideia de uma parceria entre os trabalhos dos estudantes do mestrado 

com os estudantes do curso técnico em meio ambiente, buscando o favorecimento dos dois cursos. Prof. 

Fernanda Magri sugeriu a proposição de um projeto cadastrado de ações complementares ao ensino, cujo 

fluxo é contínuo, da Pró Reitoria de Ensino. As aulas da professora ocorrem atualmente nas duas últimas 

aulas do turno matutino na sexta-feira. Prof. André Galdino comentou que as ações de extensão são muito 

bem vistas e que seria interessante também propor uma ação de extensão, não só o projeto de ensino. 

Prof. Adriana comentou que a ideia é interessante e que já há projetos de extensão que podem ser 

compartilhados com estudantes e professores do curso técnico. Prof. Adriana ainda comentou que vê 

possibilidade de um trabalho em conjunto e que poderiam conversar após a reunião. Prof. Jacqueline 

complementou sobre a possibilidade desta parceria. Os presentes viram uma grande oportunidade de 

trabalho e desenvolvimento para o PPGTECS e as parcerias serão feitas à medida que os contatos se 

firmem. O grupo deliberou que esta proposta de parceria seja levada a cada linha e que venham as 

propostas para contato com a Prof. Fernanda. Em seguida, Prof. Jacqueline solicitou a palavra e informou 

sobre o andamento do convênio com a Ufes, solicitando informações sobre a qual setor apresentar e 

solicitar a aprovação deste convênio. Prof. André Galdino sugeriu que a apresentação seja feita em ambas 

as coordenadorias, Engenharia Sanitária e Ambiental e PPGTECS. Continuando com a reunião, se passou 

para o próximo ponto de pauta (Solicitação de composição de mestre em banca de qualificação). Prof. 

André Galdino passou a palavra para o Prof. Reginaldo, que expôs a situação de defesa de qualificação da 

estudante Carina. A banca de qualificação da estudante conta com um membro interno ao programa e 

com um membro externo ao programa, ambos com título de doutor, e ele pretende inserir um membro a 

mais com título de mestrado. Após breve discussão, o Colegiado deferiu o pedido do Prof. Reginaldo. Em 

seguida, se passou ao ponto Solicitação de aproveitamento de disciplina, onde Prof. André Galdino 

informou sobre a solicitação da estudante Samantha Machado Resende (Registro n°. 2020.56193-6) e que 

o processo veio sem os planos de ensino anexos. Ele solicitará à requerente que anexe os planos de ensino 

e que o Prof. Arlan, orientador, emita uma justificativa, conforme consta no regulamento. Passou-se ao 

próximo ponto de pauta Solicitação de trancamento de matrícula do discente Gustavo Zille Noronha 

(Registro n°. 2020.56462-5). A solicitação veio justificada e com anuência do Prof. Christian Mariani, 

orientador. O pedido foi deferido pelo Colegiado. Em seguida, Prof. André Galdino solicitou ao 

Colegiado a suspensão sobre a discussão sobre o regulamento, em função do adiantado da hora. Foi 

marcada uma reunião extraordinária para finalizar a atualização do regulamento do curso para o dia 20 de 

março de 2020, pela manhã. Em seguida, Prof. André Galdino informou que duas estudantes estão 

desistentes do curso, embora não haja documento formalizando tais desistências. Prof. André Galdino 

informou, então que já há seis discentes desligados, a saber: Thaís de Almeida Fontana Magalhães 

(discente arrumou emprego e abandonou o curso); Eduardo Giacomim Pimentel (discente abandonou o 

curso); Vitor Giacomin Pimentel (discente abandonou o curso); Tatiana Nunes Toniato (discente fez 

trancamento por um semestre e não fez nova matrícula, motivo pelo qual foi desligada de acordo com o 

regulamento do PPGTECS), Marton Uriel Mattede Calve (discente teve três reprovações em disciplina, 

sendo desligado de acordo com o regulamento do PPGTECS) e Joyce Brunoro Thomé (discente fez 

trancamento por um semestre e não fez nova matrícula, motivo pelo qual foi desligada de acordo com o 

regulamento do PPGTECS). Prof. Adriana pediu a palavra e informou que a Prof. Márcia Regina pediu 

que comentasse com os professores que ela está reformulando a programação da disciplina Metodologia 

da Pesquisa Científica e, caso algum professor tenha algum tema interessante a compartilhar com os 

discentes dentro desta disciplina, que a informasse, e que a contribuição seria muito bem vinda. Sem mais 

nada a acrescentar, a reunião foi encerrada às 12h00min, e eu, André Galdino, lavrei esta ata. 


